

La celebración de la Semana Santa nos ayuda a afrontar la vida con realismo y esperanza

Días de Pasión y Gloria



Salida de la procesión de las tres caídas.

Un granito de arena



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses:
 Hoy, Domingo de Ramos, es el pórtico de la Semana Santa. Comenzamos estos días con palmas, ramas de olivo, aplausos y fiesta. La acogida triunfal de Jesús en Jerusalén da paso al misterio de amor más grande. Una vida, la del mismo Hijo de Dios, entregada hasta la muerte. ¿Puede haber un amor más grande? Imposible. Quien da la vida, lo da todo. Entre los vítores y la cruz no hay tanta distancia. Pero tampoco la hay entre la cruz y la resurrección que da sentido a todo. Os propongo vivir con intensidad estos días santos. No es una

Pascua más. El amor, también el de Dios, siempre es nuevo.

Pero, ¿cómo podemos vivir con intensidad estos días que se abren ante nosotros? San Pablo nos indica un camino. Desde la cárcel escribe: "Ahora me alegro de mis sufrimientos por vosotros: así completo en mi carne lo que falta a los padecimientos de Cristo en favor de su cuerpo que es la Iglesia" (Col 1,24). Al leerlo alguien podría pensar que se tratase del testimonio de un masoquista. Nada más lejos de la realidad. O que la pasión y muerte de Jesús resultase insuficiente para nuestra salvación. Falso. Pablo sabe que sus sufrimientos le identifican más perfectamente con su Maestro y que, desde ellos, también puede anunciar a Cristo. El testimonio del Evangelio puede hacerse

en todo momento y situación. También en la tribulación.

Nosotros no añadimos nada al sufrimiento redentor de Cristo, puesto que es infinito. Y, sin embargo, este sufrimiento tiene repercusiones para la vida del cristiano que se identifica con la pasión y muerte de Cristo. Puesto que la Cruz de Cristo debe ser proclamada en el mundo, no solo con palabras, sino también con obras. Nosotros, los cristianos, somos una predicación viviente del Señor crucificado y resucitado. No solo seguimos al Hijo de Dios con palabras, sino que lo hacemos con toda nuestra vida y nuestra historia.

En su pasión, Cristo nos da testimonio de caridad y de amor; de obediencia y comunión; de mansedumbre y paciencia; de desprendimien-

to... Él, que era Todo, se hizo nada por nosotros. Él, que no había pecado, asumió las consecuencias de nuestros pecados. Él, que era la paz, sufrió la violencia más extrema. Él, que era Dios, recibió los escarnios más grandes. Con su entrega nos enseña a afrontar las realidades que se nos presenten en el camino de la vida. Todos conocemos y vivimos dificultades, problemas, sufrimientos... Todo lo podemos vivir en el nombre de Cristo, asociados a su pasión. De este modo nos convertimos en testigos vivos y poderosos del Crucificado y así completamos, esto es, "añadimos nuestro granito de arena" al gran misterio de amor que es la entrega de Cristo por nosotros y por la salvación del mundo.

Estoy a vuestro servicio.

En Santa Engracia rezamos por...

Los cristianos perseguidos y por quienes en diversas partes del mundo arriesgan su vida por el Evangelio para que contagien a nuestra parroquia de su valentía y su impulso misionero.



POR LOS NUEVOS MÁRTIRES, TESTIGOS DE CRISTO

Desafío de la humanidad y de la misión de la Iglesia – marzo de 2024

¿Qué es un mártir, testigo de Cristo?

Proviene de la palabra griega "martyr" que significa "testigo".
Es un cristiano que da testimonio del Evangelio hasta la muerte sin recurrir a la violencia.



"El recuerdo de estos testigos heroicos antiguos y recientes nos confirma en la conciencia de que la Iglesia es Iglesia si es Iglesia de mártires".

Papa Francisco

SEGÚN FRANCISCO, ¿QUÉ NOS ENSEÑAN NUESTROS HERMANOS Y HERMANAS QUE DAN SU VIDA POR LA FE?

- **Testimoniar con la propia vida.** Un amor a Cristo que lleva a aceptar y ser fiel hasta la muerte.
- **Encarnar el Evangelio.** Cristianos que viven con coherencia, que no pierden el sabor de Cristo.
- **Contagiar valentía.** Ellos sufren, ellos dan la vida, y nosotros recibimos la bendición de Dios por su testimonio.
- **Asumir riesgos.** En diversas partes del mundo hay cristianos que arriesgan su vida por el Evangelio.
- **Impulsar la misión.** Siempre habrá mártires entre nosotros, es la señal de que vamos por buen camino.

ES NOTICIA

RETIROS PARA JÓVENES EFFETÁ Y BARTIMEO

Los fines de semana 16 y 17, 23 y 24 de marzo hemos celebrado sendos retiros de Effetá y Bartimeo dirigidos a jóvenes entre 16 y 30 años. Se trata de una propuesta evangelizadora que está dando muchos frutos en la vida de los jóvenes y también para nuestra parroquia. Más de doscientos jóvenes han participado en ellos. Sin duda es una suerte para nuestra parroquia contar con esta propuesta pastoral.



RECEPCIÓN DE NUEVOS HERMANOS DE LA COFRADÍA

El pasado sábado 16 de marzo, en la misa de las 20.30h, recibimos a los 80 nuevos hermanos que se incorporan a la cofradía este año. Todos ellos vivieron con emoción e ilusión este paso que dan. Muchos de ellos ya han participado con la sección de instrumentos en los ensayos y el resto se preparan para participar en las procesiones de diferentes formas. Nuestra cofradía crece en número y también en compromiso con la parroquia y con los necesitados.



ACAMPADA SCOUT

Más de setenta chavales, acompañados por diez monitores scout participaron en la salida del pasado fin de semana 9 y 10 de marzo. El pabellón municipal de Grisén se convirtió en el lugar de convivencia, de juegos y actividades, en comedor y también dormitorio. Apoyados en la metodología scout disfrutaron de un fantástico fin de semana. Es sorprendente lo poco que se necesita para disfrutar y aprender mucho.



ENCUENTRO DE NOVIOS

Diecisiete parejas han participado en una nueva edición de los "cursillos de novios". Durante el fin de semana del 9 y 10 de marzo escucharon distintas reflexiones sobre la comunicación, el amor, la afectividad y paternidad y maternidad responsables, la espiritualidad y el sacramento del matrimonio. También hubo testimonios sobre conciliación familiar, participación eclesial y preparación de la celebración. El sábado por la noche recibieron la bendición de los prometidos y conocieron un poco más la historia de nuestra parroquia. Todos ellos salieron muy contentos y disfrutando del fin de semana.



Días de Pasión

Carmen García Grávalos

Hna. Mayor de la Cofradía de Jesús Camino del Calvario

Pronto llegara la primera luna llena del equinoccio de primavera que marca, desde el Concilio de Nicea, la celebración de la Pascua Cristiana.

Para nosotros, los cofrades, serán días de pasión, en el más amplio sentido de la palabra. Vivimos esos días apasionadamente.

Tenemos la bonita misión y también la responsabilidad de mostrar a un Cristo cercano a nosotros, a pie de calle.

Somos cristianos y cofrades y, no podemos, no sentir ni transmitir el evangelio. Somos la expresión de nuestra fe, no solo un mero espectáculo.

Desde el momento en que, ya en formación, el hermano cetro dice: “capirotes abajo” y se abren las puertas de la iglesia para salir en procesión, entre incienso, flores y el ruido de los instrumentos, cada uno de nosotros encuentra su momento de reconocimiento, de encuentro con ese Jesús doliente al que estamos acompañando en su destino, al monte Calvario.

Acompañar... Uno de los momentos más bonitos que vivido durante estos años, y tengo muchos dentro y fuera de la procesión, ha sido poder velar ante el Santísimo, los Viernes Santos por la mañana. Han sido momentos de silencio e intimidad, en los que he sentido que estaba acompañando a un ser muy querido que se sabe condenado.

En nuestra vida, también nos encontramos con situaciones duras, un diagnóstico médico demoledor, el dolor y la soledad de una pérdida... y ahí tenemos que estar los amigos, los hermanos, aunque no podamos hacer otra cosa que, eso, estar ahí.

Vivir la Semana Santa en la cofradía, me hace sentir que formo parte de algo importante, misterioso, grande. Y la luna, también contribuye a ese sentimiento. Esa luna llena, brillante, que vemos los Miércoles Santos y que fue testigo directo de las últimas noches de nuestro Señor.

Saldremos el Lunes Santo, para vivir la procesión de las Tres Caídas y también el Miércoles Santo, para encontrarnos con la Madre Dolorosa y miraremos a la luna, esa misma luna.

Semana Santa: Encrucijadas

■ Imagina un cruce de caminos. Hay dos alternativas. Puedes elegir vida o muerte, pasión o tibieza, verdad o mentira, hondura o superficialidad. Todo eso está en juego en la Semana Santa. El relato de la Pasión es una inmensa encrucijada. Todos los personajes tendrán que tomar sus decisiones. Algunos aciertan, y otros se equivocan.

En su radicalidad y su grandeza, la Semana Santa es un reflejo de nuestras historias. En lo más especial, y en lo cotidiano. En las pequeñas y grandes decisiones que nos llevan a ser quien somos. Porque constantemente estamos eligiendo caminos, cómo usar el tiempo, qué palabras decir y cuáles callar, a quién dar cancha en la vida o no. Por eso, ojalá elijamos la vida.



HORARIOS DE LA SEMANA SANTA 2024

24 de marzo, Domingo de Ramos:

11.30h. Bendición de Ramos en la Plaza. Procesión.
12.00h. Misa con intervención de la Coral.

Resto de horarios de misa habituales 10h; 13.15h; 19h y 20.30h. En todas ellas habrá bendición de ramos. La misa de familias (11h) se retomará el día 14 de abril.

25 de marzo, Lunes Santo:

21.00h. Procesión de las Tres caídas.

La misa de las 20.30 se celebrará en la Cripta.

27 de marzo, Miércoles Santo:

*Misa a las 10h, 12.15h, 19h, y 20h.
Se suprime la Exposición del Santísimo.*

11.00h. Misa Crismal en la Seo: Bendición de los santos Óleos y renovación de promesas sacerdotales.

13.00h. Misa de la Cofradía en la Santa Capilla del Pilar.

20.00h. Misa Cofradía en Santa Engracia.

21.30h. Procesión del Encuentro.

28 de marzo, Jueves Santo:

*El templo permanecerá abierto de 11h a 13h
y de las 18h hasta las 21h*

19.00h. Misa de la Cena del Señor y traslado del Santísimo hasta el Monumento en la Cripta. Intervención de la Coral parroquial.

22.00h. Hora Santa en la Cripta.

23.00h. Noche Santa: Durante toda la noche el monumento permanecerá abierto. Acceso por calle Castellano.

29 de marzo, Viernes Santo:

*El templo permanece abierto
hasta los oficios de la tarde.*

9.00h. Laudes ante el Monumento.

12.00h. Vía crucis. En el templo

17.00h. Celebración de la Pasión del Señor. Intervención de la Coral parroquial.

Procesión del Santo Entierro.

30 de marzo, Sábado Santo:

*El templo permanecerá abierto de 11 a 13h.
Por la tarde estará cerrado.*

12.00h. Acompañamiento a la Virgen en su soledad.

22.00h. Solemne Vigilia Pascual. Intervención de la Coral parroquial.

31 de marzo, Domingo de Pascua de Resurrección:

*Horarios habituales de misa
(10h; 12h; 13.15h; 19h y 20.30h).*

12.00h. Misa parroquial con intervención de la Coral.

Agenda

22 VIERNES

Comienzo del retiro Bar-timeo para jóvenes. Todo el fin de semana. Quinta Julieta.

18.30 Conferencia de Cua-resma de la Cofradía. Salón de actos.

19.30 Via Crucis. Preparado por la Cofradía.

23 SÁBADO

19.40 Miniconcierto de organo. A cargo de Esther Ciudad.

24-31 SEMANA SANTA

Horarios disponibles en el interior de la hoja.

1-5 DE ABRIL

Campamento Scout en Villanúa.

5 VIERNES

19.30 Retiro de Emaús mu- jeres. Comienza el viernes y dura todo el fin de semana. Casa de ejercicios de la Quinta Julieta.

8 LUNES

19.30 Solemnidad de la Anunciación del Señor. Horario de misas como los días laborales.

13 SÁBADO

Encuentro de novios. Curso de preparación al matrimo- nio. Todo el fin de semana.

ENTRAMOS HASTA LA SACRISTÍA

■ Más información y reser- vas en <https://www.alma- matermuseum.com/entra- mos-hasta-la-sacristia/> o en el QR inferior:



Intención parroquial para el mes de marzo

En Santa Engracia reza- mos por los cristianos perseguidos y por quie- nes en diversas partes del mundo arriesgan su vida por el Evangelio para que contagien a nuestra pa- rroquia de su valentía y su impulso misionero.

"Corazones en camino" Javierada 2024



“Corazones en camino” es el lema de las Javieradas 2024, una peregrinación al Casti- llo de Javier, en Navarra, a la cuna del patrono de las mis- siones. Y eso hicimos más de ciento cincuenta jóvenes de nuestra diócesis, unos treinta de los diferentes grupos de nuestra parroquia, liderados por la delegación de Pastoral Juvenil y Vocacional y acom- pañados nuestro arzobispo: ponernos en camino y querer transformar nuestro corazón en este tiempo de Cuaresma con el modelo y el ejemplo de San Francisco Javier.

Fue un fin de semana muy intenso que comenzaba con el viaje hasta el monasterio de Leyre, donde pudimos disfrut- ar de un agradable encuen- tro con Borja, un joven monje benedictino de 25 años, que nos contó su vocación y su experiencia de sus tres años

allí. A continuación comenzó la marcha a pie hasta Sangüesa, previa parada en Liédena donde celebramos la Eucaristía y comimos, y donde tam- bién nos acompañó la lluvia. Hicimos noche en Sos del Rey Católico: con momentos de reflexión, dinámicas de grupo y una bonita vigilia nocturna en la iglesia parroquial.

El domingo, tras un buen madrugón, regresamos a Sangüesa a las 8 de la mañ- ana, donde el autobús nos dejó en el lugar que habíamos in- terrumpido la caminata el día anterior, y fuimos hasta Javier rezando las catorce estaciones del Via Crucis y celebramos la Eucaristía to- dos juntos con muchos otros peregrinos en la explanada del Castillo presidida por el recién nombrado arzobispo de Pamplona-Tudela D. Flo- rencio Roselló..

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos:
10; 11 (Familias, solo domingos de octubre a mayo);
12 (Parroquial); 13.15;
19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13 y 17.30* - 21.
*Los domingos a las 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas**
y rosarios (sacristía)
11 - 13.30 y 18 - 20.30.

Más noticias

COMIENZO DE LAS OBRAS DE INSTALACIÓN DEL ASCENSOR

■ El pasado 13 de marzo die- ron comienzo las obras de instalación del ascensor para acceder a la cripta. Ese día se marcó la zona en la que se va a excavar y, el lunes 18 comen- zaron a perforar el suelo para, de este modo, hacer el foso necesario para la ins- talación. Todo este proceso se hace con la aprobación y seguimiento de la Comisión provincial de Patrimonio al tratarse de una zona contigua a los importantes restos arqueológicos del baptiste- rio. Esperamos que no su- ponga ningún contratiempo en la instalación del neces- rio ascensor.

SEPTENARIO DE LA VIRGEN DE LOS DOLORES

■ En el tiempo de Cuaresma, la Iglesia nos recuerda de forma especial algo que está muy presente en el Evangelio: que el camino hacia la Resurrección pasa necesariamente por la Pasión, no hay otro. Próxi- mas ya las celebraciones de la Semana Santa, nos fijamos en la figura de María, mujer creyente y modelo de seguimien- to a Jesús. Ella encarnó en su vida esa realidad: el camino hacia la alegría de la Resu- rrección pasa por el dolor de la Pasión



SE acogida

“Si tienes un problema, queremos ayudarte”

Pide cita en el

976225879

o escribe a se.acogida@basili- casantaengracia.es